Le comice de Châtillon-sur-Loire en instantanés







tive, etc. (...) Lors de notre session d'octobre, nous adopterons notre Schéma pour la ruralité.

Anne Leclercq, vice-présidente du Conseil régional :

L'agriculture est un pilier de l'économie régionale. En iuin dernier, le Conseil régional a présenté son rapport sur sa politique agricole. Voté à l'unanimité, celuici repose sur trois axes. Premièrement : accompagner les agriculteurs vers la transition agro-écologique, levier de développement. L'approche de l'agriculture à travers les aspects économiques, environnementaux et sociaux est une dynamique irréversible. Cela passe par l'innovation, l'expérimentation et la structuration des filières. Deuxième axe : la dimension humaine. L'enjeu: accompagner la transmission et les mutations par la formation. Troisième axe : la relocalisation de l'économie. Nous avons une production agricole régionale et nous pouvons en être fiers! (...) Les



Emmanuel Rat en compagnie de Jean-Noël Cardoux devant le battage à l'ancienne.

quatorze Contrats d'appuis aux filières sont le signe de la diversité des productions agricoles régionales.

Jean-Noël Cardoux, sénateur du Loiret :

Xavier Beulin était un grand dirigeant agricole. (...) Concernant les zones défavorisées, j'ai posé une question écrite au gouvernement : je n'ai jamais reçu une réponse aussi complexe! La Puisaye a été rétablie dans ses droits. Reste à travailler sur la Sologne. (...) Entre 2015 et 2016, l'excédent commercial agricole de la France a reculé de 3.5 milliards d'euros pour s'établir à six milliards d'euros. (...) Il faut arrêter de surtransposer ! (...) La compétitivité est un enjeu majeur : il faut travailler sur la démarche assurancielle. Les marges doivent être réparties équitablement. (...) La Pac a été trop verdie. (...) Nous sommes à un carrefour pour l'avenir de l'agriculture française.

Jean-Pierre Sueur, sénateur du Loiret :

Il faut défendre la ruralité. On veut des communautés de communes fortes pour une ruralité forte et susceptible de peser face aux métropoles d'Orléans et de Tours. (...)

Nous sommes tous attachés au respect de l'environnement. Mais l'agriculture est une activité productive et l'environnement ne peut pas prendre le pas sur tout ! (...) Xavier Beulin savait que les problèmes se posaient au niveau de l'Union européenne et de l'Organisation mondiale du Commerce. (...)

La clé, c'est l'organisation des filières, du producteur au consommateur.

Claude de Ganay, député de la 3° circonscription du Loiret :

Un moment privilégié où la population rencontre les agriculteurs. (...) Notre secteur se bat pour maintenir de l'élevage. On retournera voir le ministre pour la carte des zones défavorisées. (...) La réduction du nombre de parlementaires se fera au détriment de la ruralité. (...) Malgré les difficultés, les agriculteurs font preuve de dynamisme et restent fiers de leur métier.

Claude Fleutiaux, secrétaire général pour les Affaires régionales :

La crise de 2016 a touché tous les agriculteurs et nous ne sommes pas sortis de l'auberge. Ces difficultés ne peuvent se résorber en un an et il y aura encore beaucoup d'efforts à faire.

OLIVIER JOLY